
Presseerklärung

Fahrradmitnahme im Bahnverkehr verbessert
VEJ-Gesellschafterversammlung tagte in Meppen

Die Region will im Bereich des Bus- und Bahnverkehrs ihre erfolgreiche Zusammen-
arbeit fortsetzen. Dies wurde am Mittwoch auf der Gesellschafterversammlung der 
Verkehrsregion-Nahverkehr  Ems-Jade  (VEJ)  in  Meppen  deutlich.  An  der  Sitzung 
nahmen Vertreter der Landkreise Ammerland, Aurich, Emsland, Friesland, Leer und 
Wittmund, der Kreisfreien Städte Emden und Wilhelmshaven teil.

Der VEJ-Vorsitzende, der Auricher Landrat Walter Theuerkauf, erläuterte, dass die 
Verbesserung des Bahnangebots auf Basis des von der VEJ erstellten Zukunftskon-
zeptes Bahn Ems-Jade weiter vorangetrieben werden soll. Im Bereich des Busver-
kehrs wird im kommenden Jahr die Weiterentwicklung des Angebots sein. Ziel  ist 
eine Neuordnung des ÖPNV-Angebots, dass schnelle Verbindungen zwischen den 
Städten, flächenerschließende Anrufbussysteme sowie die Schulverkehrslinien um-
fassen soll.

Der emsländische Erste Kreisrat Reinhard Winter hob im Hinblick auf den Bahnver-
kehr hervor, dass die Verbesserung der Umsteigemöglichkeiten in Leer in Richtung 
Ammerland/Oldenburg sowie der Erhalt und der Ausbau des Fernverkehrs auf der 
Relation Amsterdam – Rheine – Hannover – Berlin im Mittelpunkt der Arbeiten ste-
hen werden. 

Aktuell wird es Verbesserungen bei den Möglichkeiten zur Mitnahme von Fahrrädern 
und größeren Gepäckstücken im Schienenverkehr geben. Insbesondere im touristi-
schen Reiseverkehr sind diese beiden Punkte von großer Bedeutung. So wird die DB 
Regio Niedersachsen/Bremen mit finanzieller Unterstützung des Landes im kommen-
den Jahr weitere neue Doppelstockwagen beschaffen, unter anderem auch 15 soge-
nannte Doppelstocksteuerwagen. Diese Steuerwagen werden nach Angaben der DB 
AG zum einen auf der Emslandstrecke von Emden über Leer nach Münster einge-
setzt, zum anderen auch auf der RegionalExpress-Linie Norddeich – Hannover. Die-
se neuen Wagen bieten mehr Fläche zum Abstellen von Fahrrädern in einem Mehr-
zweckabteil und breite Türen mit fast stufenlosen Einstiegen. 

VEJ-Geschäftsführer Tilli  Rachner begrüßte die von DB-Regio angekündigten Ver-
besserungen. „Wir hoffen, dass die neuen Doppelstockwagen bereits im Frühjahr zur 
Verfügung stehen, damit sie schon zu Beginn der Tourismussaison im nächsten Jahr 
genutzt werden können.“



Die im östlichen Bereich der VEJ verkehrende NordWestBahn (NWB) bietet in all ih-
ren Zügen die Mitnahmemöglichkeit von Fahrrädern an, je nach Zuggröße zwischen 
8 und 24 Fahrräder. In der Broschüre ‚HalteWunsch‘, die die NWB in Zusammenar-
beit  mit der Landesnahverkehrsgesellschaft und der Oldenburgischen Landesbank 
heraus gibt,  werden die Fahrgäste der NWB darüber hinaus auf besonders inter-
essante Radlerziele entlang der Bahnstrecken aufmerksam gemacht.

Auf  der Gesellschafterversammlung wurde auch der  neue Internetauftritt  der VEJ 
vorgestellt.  Unter  der  Adresse  VEJ-info.de können sich interessierte  Bürger über 
den Bus- und Bahnverkehr in Ems-Jade informieren. Deutlich wird zudem, wie viele 
Projekte die Landkreise und Kreisfreien Städte unter dem Dach der VEJ bereits um-
gesetzt haben. 

Im Rahmen der Gesellschafterversammlung stellte darüber hinaus der Geschäftsfüh-
rer der Emsländischen Eisenbahn, Uwe Brinkmann, die Mobilitätszentrale Emsland 
(Tel.: 05931 – 933 633; www.eeb-online.de) vor. Er wies darauf hin, dass dieses An-
gebot sehr gut angenommen wird und dass die emsländische Einrichtung Vorbild für 
Lösungen an anderer Stelle geworden ist.

Aurich, den 23.11.2004

Für Rückfragen:
Tilli Rachner, 0 44 61 / 9 19 18 00  oder  Tel. 01 60 / 96 23 69 35

http://www.emsland.de/
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